



Síntesis Informativa 18/julio/2024

SECRETARIO

Mosaico rural / Seguirán los apoyos directos al campo / Luis P. Cuanalo Araujo

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ha reiterado que continuarán en su sexenio los apoyos directos a los pequeños productores. Sin duda una buena noticia ya que se trata de un gran acierto de la gestión del presidente Andrés Manuel López Obrador, y que se ha ejercido puntualmente a través de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, que encabeza el doctor **Víctor Villalobos Arámbula**. Estos apoyos han permitido a los agricultores incrementar el volumen de su producción, lo que abona a fortalecer el abasto de alimentos en todo el país. **Contra Réplica, P12**

https://testigos.intellicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_18072024/18072024000454n

SECRETARÍA

(B-279) Disminuir riesgos sanitarios, objetivo principal del moderno sistema de trazabilidad de ganado

Durante la Primera Sesión Ordinaria del Consejo Directivo Nacional del **Sistema de Identificación y Registro de la Movilización de Animales (SINIIGA–SINIDA)**, el **SENASICA** afirmó que la prioridad del nuevo esquema de trazabilidad para el sector bovino es ponderar el uso de identificadores como instrumento que minimiza riesgos sanitarios, cuyo uso va más allá de ser un requisito para movilizar y vender animales.

<https://hojaderutadigital.mx/disminuir-riesgos-sanitarios-objetivo-principal-del-moderno-sistema-de-trazabilidad-de-ganado/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/disminuir-riesgos-sanitarios-objetivo-principal-del-moderno-sistema-de-trazabilidad-de-ganado/>

https://www.hoytamaulipas.net/notas/566698/Disminuir-riesgos-sanitarios-objetivo-principal-del-moderno-sistema-de-trazabilidad-de-ganado.html#google_vignette

<https://www.notimx.mx/2024/07/disminuir-riesgos-sanitarios-objetivo.html>

<https://vivalanoticia.mx/disminuir-riesgos-sanitarios-objetivo-principal-del-moderno-sistema-de-trazabilidad-de-ganado/>

<https://laverdad.com.mx/2024/07/movilizan-ganaderos-20-millones-de-bovinos-anuales-en-mexico-con-medidas-sanitarias-cnog/>

<https://periodicoelporvenir.com/disminuir-riesgos-sanitarios-objetivo-principal-del-moderno-sistema-de-trazabilidad-de-ganado/>

<https://canal13mexico.com/noticias-2/regionales/michoacan/disminuir-riesgos-sanitarios-objetivo-principal-del-moderno-sistema-de-trazabilidad-de-ganado/>

<https://kaahmexico.com.mx/disminuir-riesgos-sanitarios-objetivo-principal-del-moderno-sistema-de-trazabilidad-de-ganado/>

<https://campoyturismo.com.mx/disminuir-riesgos-sanitarios-objetivo-principal-del-moderno-sistema-de-trazabilidad-de-ganado/>

<https://www.sectorprimario.mx/2024/07/17/una-medida-para-reducir-riesgos-sanitarios/>

<https://voragine.com.mx/2024/07/17/disminuir-riesgos-sanitarios-objetivo-principal-del-moderno-sistema-de-trazabilidad-de-ganado/>





https://periodicoelcuerudotamaulipas.blogspot.com/2024/07/sader_17.html?sref=fb&fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR0Lis7Y6RgJtHZoGp2LINvfMw7AWnbmllu9Gc7a - BJz0AIdINYWYyR6kM_aem_TL10Qaz2p9us8UF-B3u94w
<https://twitter.com/HoyTamaulipas1/status/1813653947632287986>
<https://twitter.com/jrz3061/status/1813711603193258051>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1813656069417406525>
<https://twitter.com/KaahMexico/status/1813645504917467302>

Mosaico rural / Nopal forrajero, opción para alimentar al ganado ante la sequía/ Luis P. Cuanalo Araujo

Los dos últimos años se han caracterizado por un impacto severo de la sequía en el medio rural, agravada por el cambio climático. Estos periodos cada vez son más prolongados y, de acuerdo con las expectativas de los expertos, serán más frecuentes en el futuro. Bajo este panorama, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** ha implementado medidas de adaptación y mitigación a través de diversas acciones, técnicas y enfoques, para que los productores sean resilientes ante esta nueva realidad. **Contra Réplica, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_18072024/18072024000454nc.pdf

Superficie afectada a causa del clima se triplicó en el primer semestre

El área de hectáreas siniestradas en el campo mexicano durante el primer semestre del 2024 fue 198.8% más que lo que se registró en el mismo lapso, pero del 2023, revelaron datos del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**. Durante los primeros seis meses de este año, la base de datos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** confirmó que había 55,356.53 hectáreas (ha) consideradas como siniestradas, es decir zonas que fueron sembradas, pero los cultivos en ellas no lograron germinar. **El Economista, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_18072024/18072024000787nc.pdf

AGRICULTURA

Productores reciben apoyo para soportar la sequía

Productores agrícolas y ganaderos del noroeste guanajuatense recibieron apoyos del gobierno del estado para sacar adelante sus cosechas y evitar la muerte de las reses por la sequía que se ha registrado en el estado. La ayuda forma parte de las acciones que se ejecutan, mediante el programa Mi Familia Productiva y Sustentable, informó el mandatario estatal Diego Sinhue Rodríguez Vallejo. "Estamos en Victoria para cumplir con hechos. Estamos apoyando a la gente del noroeste", afirmó cuando presidió la entrega de los insumos y alimentos para el ganado, así como sistemas de captación de agua de lluvia. Detalló que se dieron 3 mil 620 bultos de alimento de engorda ganadero, de 40 kilos cada uno, a 362 productores para enfrentar la falta de alimento por la reciente sequía. **El Universal, P 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_18072024/18072024001099nc.pdf





Michoacán encabeza ilícitos de tala ilegal

Morelia, Michoacán encabeza la lista de los estados con más denuncias por deforestación, con un total de 327, las cuales atiende la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. El pasado 7 de julio, El Sol de México publicó que Michoacán es la entidad con más denuncias de delitos ambientales, entre los que destacan la tala de árboles por parte de grupos del crimen organizado para la venta ilegal de maderas y la deforestación para la siembra de aguacate. **El Sol de México, P11**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_18072024/18072024000559nc.pdf

Recurren Bayer y otros a la IA para combatir supermalezas

Los agricultores pretenden añadir una herramienta de alta tecnología a su interminable batalla contra las malas hierbas: la inteligencia artificial. Los agricultores han estado perdiendo terreno en una lucha de décadas contra las plantas intrusas que han desarrollado resistencia a muchos aerosoles químicos de uso común. Las empresas agrícolas más grandes del mundo, incluyendo Bayer, Corteva, BASF y Syngenta, dicen que el tiempo corre en los esfuerzos por desarrollar nuevos productos químicos para mantener a raya las malas hierbas y otras plagas, como hongos e insectos. Algunas malas hierbas ahora pueden resistir cuatro o cinco productos químicos diferentes, dice Bob Reiter, director de investigación y desarrollo del negocio agrícola de Bayer. **Reforma, P4**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_18072024/18072024001397nc.pdf

Mexicanos impulsan el Día Mundial de la tortilla mediante una petición a la SRE vía la plataforma Change.org

Reforma, Redacción, P 2

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_18072024/18072024001901nc.pdf

Sectur presenta programa Vive las Vendimias 2024

La Secretaría de Turismo de Aguascalientes [Sectur], presentó el programa "Vive las Vendimias 2024 en la Ciudad de México; Ana Paula Robles, directora general del Consejo Mexicano Vitivinícola, subrayó que el vino mexicano está tomando impulso; estudios recientes revelan que el consumo per cápita es de 1.3 litros, con un crecimiento exponencial en los últimos años. Tres de cada 10 botellas de vino consumidas en el país son mexicanas, lo que refleja el compromiso y esfuerzo por compartir con el mundo la riqueza de nuestra tierra y la excelencia de los vinos hechos en México. **El Economista, P 14 / La Razón de México, P18 / Excélsior, P16/ Reporte Índigo, P8**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_18072024/18072024000878nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_18072024/18072024001610nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_18072024/18072024001550nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_18072024/18072024000864nc.pdf

Ven demanda de botanas, comida rápida y cervezas

Botanas, comida rápida y cervezas son los principales productos que los mexicanos consumirán durante las transmisiones de los Juegos Olímpicos París 2024, pese a que los encuentros se transmitirán de madrugada, anticipó el estudio "Rumbo a la gloria: qué opinan





los mexicanos de los Juegos Olímpicos París 2024", elaborado por Kantar. Se prevé que el 88% de los mexicanos seguirá la justa veraniega, de ellos el 66% consumirá botana, 63% comida rápida y 59% cerveza. **El Financiero, P18**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_18072024/18072024001426nc.pdf

No nos confundan con la delincuencia

Las comunidades San Clemente, Canolal, Tzanembolóm, La Esperanza, la Tijera, entre otras, del municipio de Chenalhó colindantes con Pantelhó, están siendo asediadas por un supuesto grupo criminal llamado Los Herreras y constantemente disparan contra las viviendas desde las montañas. Los hombres especialmente han dejado de ir a trabajar el corte del café, dejaron de sembrar milpa, frijol, por temor a recibir un impacto de bala mortal o ser levantados. **Excélsior, P13**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_18072024/18072024001520nc.pdf

Cervecera limpia

Heineken México realiza su producción, logística y refrigeración de cerveza totalmente con energía renovable y térmica, con lo que redujo 10 por ciento sus emisiones, dijo Daniela Rosen, responsable de Manufactura Sustentable de la empresa. **Reforma, P 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_18072024/18072024001448nc.pdf

La apuesta de Nestlé en la fortificación de alimentos

La modernidad ha traído consigo la relevancia por una dieta saludable y balanceada, donde la fortificación de alimentos ha cobrado cada vez más relevancia. De acuerdo con La Food and Agriculture Organization, la fortificación de alimentos es la adición de uno o más nutrientes a un producto con la finalidad de mejorar su calidad para las personas que lo consumen mientras se balancea la cantidad de ciertos nutrientes. **La Prensa, P9**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_18072024/18072024001234nc.pdf

GANADERÍA / APICULTURA

Productores reciben apoyo para soportar la sequía

Productores agrícolas y ganaderos del noroeste guanajuatense recibieron apoyos del gobierno del estado para sacar adelante sus cosechas y evitar la muerte de las reses por la sequía que se ha registrado en el estado. La ayuda forma parte de las acciones que se ejecutan, mediante el programa Mi Familia Productiva y Sustentable, informó el mandatario estatal Diego Sinhue Rodríguez Vallejo. Estamos apoyando a la gente del noroeste", afirmó cuando presidió la entrega de los insumos y alimentos para el ganado, así como sistemas de captación de agua de lluvia. Detalló que se dieron 3 mil 620 bultos de alimento de engorda ganadero, de 40 kilos cada uno, a 362 productores para enfrentar la falta de alimento por la reciente sequía. **El Universal, P11**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_18072024/18072024001099nc.pdf





PESCA / ACUACULTURA

Alerta, por muerte de peces en el Río Santiago

La mortandad de miles tilapias en las inmediaciones del Río Santiago, aun costado de la ex Hacienda Zapotlanejo, Jalisco, generó alerta entre la población, por lo que pidieron que personal del Sistema Intermunicipal de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado (SIAPA) examinara el agua. **24 Horas, P14 / La Jornada, P32**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_18072024/18072024000707nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_18072024/18072024001560nc.pdf

ABASTO / PRECIOS / ALIMENTACIÓN

Analizan un ajuste de 6% a los precios en menús

Debido al constante repunte en productos de la canasta básica, restauranteros del Estado de México analizan un posible ajuste en el costo de sus menús para sortear la situación. En entrevista con El Sol de Toluca, Christian Muñoz Tapia, presidente estatal de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y de Alimentos Condimentados (Canirac), destacó que generalmente sólo registran un ajuste anual en el costo de sus menús del 2% -al inicio de año-, pero ahora la situación de la inflación es preocupante porque se ubica en un 18%. Estamos hablando que el ajuste de precios en nuestros menús sería del 6%, porque repuntó el precio del tomate, el jitomate, el aguacate, la naranja y el cilantro, entre otros productos. **El Sol de Toluca, P18**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_18072024/18072024000669nc.pdf

COLUMNAS

Código de ingresos /También Lala /Guadalupe Romero

Grupo Lata sé posicionó como la marca de lácteos con mayor preferencia entre los consumidores en todo México durante 2023, según resultados del marketing Bmnd hotprint-México 2024 de la firma de medición internacional de mercados Kailar, Igual que el año pasado. A escala regional, la empresa también se destacó como la quinta marca de consumo con mayor crecimiento en toda Latinoamérica, de acuerdo con los resultados del ranking Bmnd Bootprint-Latam 2024. En esta ocasión, Grupo Lata obtuvo un incremento del 5% en las preferencias de compra de los consumidores en comparación con 2022, estimando que sus productos fueron elegidos más de 563 millones de veces. **Contra Réplica, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_18072024/18072024000467nc.pdf

Al margen / La generación del dinero gratis / Juan María Naveja

La virtual presidenta electa ha dicho que no impulsará una reforma fiscal, aunque desde hace mucho parece ineludible, confía en que una sacudida a las aduanas podría aumentar los ingresos de forma considerable... Vienen años muy difíciles para la economía nacional, el gobierno entrante heredará una carga sumamente difícil de manejar, contará con recursos





limitados y pendientes que exigen inversiones considerables en áreas estratégicas y de inmediata atención. **El Economista, P 47**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_18072024/18072024000889nc.pdf

Rozones / Suman y suman peticiones / Redacción

Desde que se convirtió en la virtual Presidenta electa de México, nos comentan, son muchas las personas que han intentado tener un acercamiento con Claudia Sheinbaum. Resulta que este miércoles su equipo recibió solicitudes en las que ciudadanos le hacen desde ya algún tipo de petición. Una agrupación que se identificó como Movimiento Sindical por la Tierra arribó a la casa ubicada en Iztapalapa para solicitar apoyos para los campesinos de Hidalgo. El caso es que en la casa de transición de la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México se han tenido que desdoblar para tener en operación una suerte de módulo de atención ciudadana. Es un hecho que el próximo Gobierno sigue generando en las personas altas expectativas. **La Razón de México, P 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_18072024/18072024001249nc.pdf

Corporativo /La Ruta del dinero/ Rogelio Varela

Fíjese que el gigante cervecero Heineken México, que lleva Cuillaume Duverdier, presentó su Informe de Sustentabilidad 2023 con logros relevantes en el manejo del agua, además que dio a conocer sus metas hacia 2030. Entre los logros más destacados del informe resalta el primer estudio de doble materialidad, el cual permite conocer los intereses, necesidades y expectativas de sus grupos de interés y tomar decisiones acertadas respecto a una gestión sustentable. Como sabe, Heineken se posiciona a nivel global como la firma número uno por el menor uso de agua en sus plantas con un promedio de 2.4 litros de agua litro de cerveza producida en sus site cervecerías, siendo su planta en Meoqui, Chihuahua, la más eficiente en este rubro con un consumo de 1.7 litros de agua por litro de cerveza. **El Heraldo de México, P21**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_18072024/18072024000059nc.pdf

Confidente Emeeqis / Las extorsiones de cada día

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción de sobre la Seguridad Pública (2023) que realiza el INEGI, la extorsión es el tercer delito en frecuencia, solo superado por el fraude (bancario y al consumidor) y el robo o asalto en calle o transporte público. La extorsión está ligada a lo que conocemos como derecho de piso, la cuota que cobran las organizaciones criminales y que tiene sus expresiones más elevadas en lo que padecen los productores de limón y aguacate en Michoacán, por ejemplo. Para los bandidos es una forma de apropiarse de las rentas y suple de algún modo la disminución de las ganancias en otro tipo de delitos, como los de la producción, trasiego y venta de marihuana o amapola. **El Independiente, P11**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_18072024/18072024000489nc.pdf

Día con Día / ¿Cambio o continuidad?

Continuidad con cambio: la fórmula es tan fácil y tan funcional que se usa en toda sucesión donde no hay alternancia sino, precisamente, continuidad. Es el caso López Obrador/Sheinbaum, y es la fórmula adecuada para Sheinbaum antes de tomar el poder. Pero





no es precisamente la que le gusta a López Obrador quien, políticamente hablando, tiene tomada a su sucesora en casi todos los ámbitos de decisión sucesoria. **Milenio Diario, P3**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_18072024/18072024000992nc.pdf

CAMBIO CLIMATICO

Avanza rescate de Lago de Pátzcuaro

A mano, con palas y picos, habitantes de la Isla de Janitzio trabajan arduamente bajo los rayos del sol en la limpieza del Lago de Pátzcuaro. Son cerca de 40 lugareños que se sumaron al programa de empleo temporal que forma parte del plan para el rescate de este lago, su misión: retirar el azolve que se ha acumulado en la orilla de la isla, en la colindancia con la comunidad de Jarácuaro. Raúl Domínguez, jefe de Tenencia de Janitzio, explicó que todos los trabajadores son originarios de la isla, y aunque las condiciones climatológicas han dificultado las faenas, el saneamiento del lago ha avanzado. **El Heraldo de México, P 31**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_18072024/18072024000357nc.pdf

PRESIDENCIA

La crisis interna de EU no es culpa de migrantes: AMLO

Frente al coro de voces republicanas que responsabilizaron a los migrantes y a todo lo que cruza por la frontera "abierta" con México de ser "la fuente de todo mal" en Estados Unidos, el presidente Andrés Manuel López Obrador reviró: "¿por qué no, en vez de estar culpando a los migrantes, hacen una revisión de la situación de crisis interna en su país?" Consideró que las expresiones manifestadas el martes, durante la segunda jornada de la Convención Nacional Republicana, representan "cuestiones muy propagandísticas que rayan en lo irracional". **La Jornada, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_18072024/18072024001392nc.pdf

POLÍTICA

Emplazan a Alito a explicar riqueza

Líderes y ex dirigentes priistas exigieron a su líder nacional, Alejandro "Alito" Moreno Cárdenas, que aclare el origen de su riqueza, comenzando por su mansión en Campeche valuada en 300 millones de pesos. Los ex presidentes del PRI Dulce María Sauri y Enrique Ochoa, así como el senador Miguel Ángel Osorio Chong, urgieron a que explique cómo fue que tiene una residencia millonada. **Reforma, P.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_18072024/18072024001221nc.pdf

Trabajadores y Jueces alistan resistencia a reforma judicial

Un sector de magistrados, jueces y de la base trabajadora del Poder Judicial de la Federación alista y delinea una serie de acciones, entre las que destacan irse a un paro limitado de labores e incrementar las movilizaciones en el país, si la reforma del presidente López Obrador se aprueba sin moverle ni una coma. **El Universal, P 1-4**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_18072024/18072024001014nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



Huyen para evitar el reclutamiento forzado

La presencia de grupos criminales en la zona de la sierra de Chiapas provocó que pobladores empezaran abandonar sus casas, por supuestos reclutamientos forzados, ocurridos en las comunidades de Llano Grande y Nueva Independencia del municipio Ángel Albino Corzo y Laguna del Cofre en la demarcación de Monte Cristo de Guerrero. **Excélsior, P.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_18072024/18072024001425nc.pdf

